

pecho que el lugar del hallazgo de la herramienta de sílex, pertenece a los restos de un dolmen no citado y sin explorar.

Manuel LABORDE

### **13.--Nuevos dólmenes en el Pirineo Vasco (1) (Francia)**

El 18 de agosto del presente año 1953 tuve ocasión de ver tres nuevos dólmenes, no señalados hasta el presente. Se hallan situados en término municipal de Aramitz (B. P.), en la ladera NE del Soum de Lèche, entre los 1.600 y 1.650 metros de altitud s.n.m., y junto a un grupo de bordas conocidas por los nombres de KAKA y KAKO; a pocos minutos de andar se encuentra la muga fronteriza n.º 262 (Piedra de San Martín).

Los pastores Jean Thamtham, Pierre Thamtham y Henri Bigué denominan a estos monumentos, que por cierto son los emplazados a mayor altitud s.n.m. del País Vasco, con el nombre bearnés "CUR-TEL", que significa "casa de cerdos". Esto es debido, a que ellos y sus inmediatos antecesores en el disfrute de los pastizales del Soum de Lèche han construido con grandes losas de piedra unos refugios muy parecidos a los dólmenes, en su arquitectura; refugios, que sirven de morada a los suidos que ellos engordan durante la temporada estival de pastoreo.

Es muy probable que en la construcción de estas cochiqueras hayan usado materiales procedentes de dólmenes y, también, el que alguna o algunas de ellas hayan sido fabricadas habilitando las cámaras de determinados monumentos megalíticos que en aquel paraje existían.

P. RODRIGUEZ DE ONDARRA

---

(1) Se advertirá que empleo el apelativo "vasco", en esta nota, y ello es debido a que esta zona es vasca etnográfica, lingüística y toponímicamente.